

La Boisse

Lycée de la Côtière

Un mois avec des lycéens costariciens

Via un programme d'échange avec le lycée français de San José, cinq élèves costariciens ont passé un mois parmi leurs homologues français, découvert la vie sous nos latitudes et fait découvrir la leur.

Ils s'appellent Alejandro, Luca, Luciana, Jeronimo et Maximo, et sont élèves de première et terminale au Lycée Français de San José, capitale du Costa Rica. Depuis le 1^{er} janvier et jusqu'au 1^{er} février, ils ont vécu parmi les lycéens de la Côtière grâce au programme d'échange hispanophone Picasso Mob. Une expérience dépayssante à plus d'un titre. Avec leurs correspondants, élèves de seconde, et leurs familles, ils ont pu découvrir la France sous un autre jour. Depuis leur enfance, ils suivent un double programme, costaricien et français - un choix de leurs parents pour que leurs enfants aient plus d'opportunités dans le futur - mais ils ont tout de même vécu "un choc." D'abord parce que, venus d'un pays tropical, ils n'avaient jamais connu un tel froid et ont vu la



Les cinq lycéens costariciens et leurs correspondants français

neige pour la première fois. Le rythme de vie est aussi différent : les lycéens costariciens finissent leur journée de classe à 15h. Le caractère des français a été une découverte également : au Costa Rica, on est "plus tactiles, plus ouverts." Mais, parfaitement bilingues, ils savent aussi dire tout ce qu'ils apprécient, entre autres les transports (cela surprendra sûrement les Français) et la gastronomie. Par leurs visites, ils ont aussi découvert des villes. Lyon en pre-

mier, à l'histoire et à la diversité architecturale des plus variées. Pendant tout leur séjour, ils ont suivi le même programme scolaire que les autres lycéens français. Ces derniers ont d'ailleurs été "très impressionnés par leur niveau de français", déclare Stéphanie Alexandre, professeure d'espagnol, ce qui a facilité leur intégration. Ils sont d'ailleurs très à l'aise pour transmettre l'amour de leur pays, du bien-être de leurs habitants ; premier pays au monde à

avoir supprimé son armée en 1948 pour se concentrer sur l'éducation et la protection de l'environnement, grâce à quoi il se situe en première place du Happy Planet Index depuis 2009. Et ce sera ensuite au tour de leurs correspondants français, élèves de seconde, de passer un mois au Costa Rica, du 12 mai au 18 juin qui révént déjà de connaître les paysages, la nourriture, la chaleur de ce pays entre mer des Caraïbes et océan Pacifique. ■ E.D.